

アシアハウス通信

No.119 2023年7月21日

特定非営利活動法人（NPO）

アシアハウス

大阪市生野区中川東1-5-1
〒544-0006 ☎06-6751-3496
URL : <http://asia-house.net/>
E-mail:asia-house@adagio.ocn.ne.jp



ご協力のお願い

- ①アシアハウスのサポート会員になって下さい。
- （ニュース等を送ります） 年額（1口）6,000円
- ②出資をお願いします。
- 1万円以上～5年後払い返済します。（無利子）
- ③活動資金のカンパやバザー用品などを下さい。
- ④学童保育所や劇団活動をお手伝い下さい。

郵便振替 アシアハウス

00980-5-113377

銀行振込 三井東京UFJ銀行 生野支店
(口座番号)(甚) 0046035

特定非営利活動法人アシアハウス

なんやかんやあるけど
元気です！



競争を身近に感じる日々。早く終りたいか、と毎日ニュースを見てしまいます。
皆様はいかがお過ごしですか。

海風日本語学舎

コロナウイルス感染に注意を

払ひながらも、にぎやかな日常
がもどってきています。

今年3月に29名が卒業（進学）。
帰園・中退他8名。新たに4月生
が18名、7月生が6名入学。7

月生を含めた在校生の内訳は、

ネパール39名・スリランカ20名
バンガラデイシユ27名・ベトナ

ム10名、中国3名、パキスタン

2名、ミャンマー1名（初めて）。

最近の在留資格認定交付申請

には、必ずN5の日本語能力の
證明が求められ、卒業時の日本

話レベルも問われます。しつか
り日本語の学習ができるよう、
授業を進めていきたいです。

今年度は、どの日本語学校も
卒業生が多く、進学準備を急が
なければ、進学できなくなる恐
れがあります。今、先生達は、
大忙しです。

又、来年3月に、一度に大勢
卒業するので、来年度入学する
学生の申請書類の作成（今年9
月から受け付け）が大へんにな
ることが予想されます。

日本語教員の不足も深刻で、
募集しても、なかなか応募があ
りません。

何んとか力を合わせて、
乗り切りたいと思いま
す。



給食の提供（無料）は、今年
度も昼食一食を、使い捨てパッ

クに入れて提供しています。
すぐに食べない学生のために、
保存用の冷蔵庫を設置しました。

へうみかぜ寮



昨年秋に購入した中り寮が、
ようやく完成し、相部屋でがまんしてくれていた学生達にも、
一部屋づつ提供できるようにな
りました。

来年4月からは、定員100名以内の学生数となるので、貸賃で借り上げている寮の一部を契約を解除できると思います。

ところで、30年前に建設した

本館寮に、ネズミが出没! こ

れまでの学生達が、食材や残飯

を放置したり、入口のドアを開

け放しにしてきたことにより

ネズミには、絶好の環境となっ

ていたようです。

これまで何度も学生達に注

意し、いろいろ対策を試みまし
たが改善されず、もう限界。と
判断。ネズミ駆除業者に、徹底
的に駆除作業をもらいました。

当初二時間程度の作業予定が
六時間もかかりました。

が、きっちり駆除作業をして下
さり、学生達は、ネズミが出な
くなつて大喜び!

今度、ネズミが出るようにな
つたら、学生達にも負担しても
らわぬないと、やってられないで
す。

チユミ。メチャ高かったのだ。

いお弁当を届けたいです。

セーボー

幼稚園弁当

今後も、衛生管理に細心の
注意を払い、幼稚園においし
いお弁当を届けたいです。

幼稚園の方々から、お礼のメ
ッセージをいただきました。

業許可届を、新しいルールに
従つて再提出し、更新しまし
た。

子ども劇団は、今年は出演
できませんでしたところは、どんど
ん出演して、子ども達の経験
を重ね、自信をつけさせていた
いと思います。

先日、6月18日(日)「生野あ
じさい祭り」に、ダンスで出
演し、会場を埋め尽すお客様
から、大きな拍手をもらいま
した。

以前、高齢者向け配食・会食
サービスをしていた時、以来の管

ぼつしました。

サービスをしていた時、以来の管

子とも劇団員募集中。

いつもありがとうございます。日本語学校
海風日本語学舎では多国籍化する為にいろいろ
な国から生徒様を募集中!特に現在在籍のない
インドネシアやフィリピン、マレーシア等出身の生徒様は大歓迎です!



海風日本語学舎



4月からアジアハウスで働くことになりました、高橋佑季と申します。アジアハウスでは主に幼稚園や留学生たちのお弁当を作っています。園児や学生の中にはアレルギーや宗教の違いから食べられない食材があるため、それらに気を付けながら美味しい食事を提供するように心掛けています。作ったり食べたりすることが好きですが、まだまだ知らない料理が多いので本やネットで様々な国の料理を勉強したり、学生たちにどんな料理が好きなのか聞いてこれから色々と作っていきたいです。

前職は病院の栄養士として献血作成などをやっており、今回調理員として働くことは初めてなので今はまだできることが少ないので、早く仕事を覚えて学生たちの行事のお手伝い等にも積極的に参加していき、楽しい生活が送れる手助けが出来たらいいなと思います。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

高橋 佑季



活動報告

- 4月 10日 2023年度 授業開始
20日 入学式
5月 23日 午前クラス遠足
(大阪市下水道科学館)
29日 午後クラス遠足
(大阪市下水道科学館)
6月 13日 学内進学説明会
18日 EJU 第1回試験
7月 2日 JLPT 第1回試験
10日～14日 前期中間試験
7月 25日 26日 / 27日 28日
一泊研修ツアー (滋賀県米原)
7月 29日～8月 20日 夏休み



	会費	カンバ	出資
4月	39,500円	28,000円	0円
5月	55,000円	3,000円	0円
6月	54,500円	24,000円	0円

いつもありがとうございます。日本語学校
海風日本語学舎では多国籍化する為にいろいろ
な国から生徒様を募集中!特に現在在
籍のないインドネシアやフィリピン、マレ
ーシア等出身の生徒様は大歓迎です!



一枚の写真から

ネパールトゥラサ(ネパール)

この写真は、年前のネパールのときに家の近くでじきもうがとった写真です。このじきもうはとてもおいしかったです。ネパールのお店がほとんど開いていました。

**思ったよりも
大変だ…!!**
ラマ・スラジュ(ネパール)

去年の4月に日本へ来ました。日本へ来た理由を今から説明します。日本に来た本当の理由は、日本で仕事でしたいのです。実際は、日本の生活につけさせてもらひませんでした。5年くらい仕事をしてネパールに戻って何が新しいことを始めるかと思つていました。日本に来てから気がつきました。それは、自分で思つていたほど簡単ではないました。日本に来て時間の大切さを知りました。最初はしないで頭痛になりました。



憧れの街

グエン・クック・バオ(ベトナム)

私は日本にいる間に、一度秋葉原に行きました。

私は秋葉原に慣なったアニメのお店があると聞きまし化。それで、メイドやフェアとしても有名です。メイドが作ってくれるオムライスが食べられます。

さらに、秋葉原は漫画やビデオゲームやアニメフェアなどのようすアニメの作品が売られています。例えは、主人をラブコンピューターズで何でも貰えます。でも、学生お金も時間が忙いで、たぶん行きません。それは残念です。とても残念です。

私の趣味

ラナバット・ルバ(ネパール)

わたしの好きなことは「カーテン」と「ケガ」です。子どもの時から房と一緒に音楽をしました。家の庭には大きな木があり、木の花を摘みました。自分が摘んだ花を見るのは本当に嬉しいです。わたしは國へ帰つたらもう少し花を育ました。



コロソボは いいところ!

ソイサ(スリランカ)

わたしのまちはコロソボです。

コロソボは、スリランカのじゆどです。ナガリビルガ有りとあります。人がお出でするからとてもにぎやかです。1年で9月がいちばんあります。涼しい夜がありますから外がからたく人にぎりょこに来ます。わたしまむかくととまとあそびに行きます。とてもおもしろいです。

発表会で ダンスを披露！

フェセル・ジュナ(ネパール)

昨年の3月アーティハラス開催

ヨコトウラサが歌うを歌いました。その歌はネパールで吉野川と呼ばれています。私は子の時からみんなと一緒にでもじんきゅわんを持っていました。学校の先生に歌ふうせいで歌がたりたと歌ひで、リトライは歌ひたがき踊りました。私は他の多くの場所でダンスを披露したり歌を歌いました。ダンスでも多くの誰かいました。この学校でもダンスをすることができるでとてもうれしかったです。先生方が本当にうれしかったです。先生方が本当にうれしかったです。



おさるの ホツペ

ジョウ・ウンリュウ(中国)

今年の始まりに函館の熱帯植物園へ行きました。前日は雪が降ったが、寒さがで気温が低かったです。でもその日はとてもいい天気でした。草や青い草です。植物園にはたくさんサンカルがいました。寒いのでたくさんサンカルが温泉に入りました。とても気持ちがよさうでした。温泉に入るとサンカルの体温はピンク色でした。温泉に入ると脚が長いサンカルの体温は真赤でした。サンカルの体温は人間のようになくなります。面白いです。もう一度行きたいです。



交通事故が 減りますように…

グエン・ティ・トゥ・チャン(ベトナム)

私は日本へ来てから1ヶ月になります。日本は私の国よりずっと大きいです。いつも日本で、毎日日本で日本語で話すことがあります。日本にたくさんの信号機があります。そして安全運転のルールを守っています。ベトナムでは信号機が少なく危険をもたらす人が多いので、事故がたくさん起ることがあります。ベトナムも日本と同じくちゃんとルールを守ってほしいです。

ラコ通信

#12 黒猫 漫画:シゲ



(7)

ハートフル・キルト戸塚さんから留学生にすばらしいキルトをいただきました。



ハートフルキルト戸塚も三十年近く活動となり平均年令も八十歳以上となりましたが、月一回の集会でのアイディア交換やオシャレにも楽しく針を進めております。いつまでたっても未熟さは抜けませんが皆様に使って頂けたらうれしいです。



「ハートフル・キルト」は1人のアメリカ人の呼びかけで、「エイズの赤ちゃんを包むキルトを作ろう」という運動が世界中に広がりました。ハートフル・キルト戸塚も30年前に結成され、よびかけ団体が解散した後も今日まで活動を続けています。

以前は作ったキルトをカンボジアやスリランカに送っておられたそうですが、政情の変化で関税がかかって現地の受け手の負担が大きく送れなくなったとのこと。スリランカの共通の知人のご縁でアジアハウスに送っていました。

日本に来てがんばっている留学生にとって大きな励みになります。ありがとうございます。

(8)

アジアハウスのみな様へ

色とりどりの花があるように 子供達も自分らしさを輝かせて花のように すくすく育つように・・・
いつも守ってくださる神様に感謝と願いを捧げました。

日ごろお世話になっている方々にも感謝のお花をお届けしたいと思いますのでお受け取りください。

いつも大切な働きをしてくださり
ありがとうございます！！

子供たちの未来が明るいものとなるように これからも
お元気で 貴いお働きをお願いいたします。

花の日に、20年間近くお弁当を届け
させていただいている幼稚園から かわいい
お花のカードをいただきました。

これからも信頼していただけるよう
がんばりたいと思います。



ご推薦ありがとうございました！ 大阪市ボランティア・市民活動センターの皆様に感謝！

福祉分野等のボランティアで長年活動し、功績を残した人々に贈られる厚生労働大臣表彰。令和4年度、大阪でこの賞を受賞した2つの団体をご紹介します。



漢字と日本の文化に親しみ「習字」の授業

08 COMVO 2023.4 vol.275 より

東生活で日本の暮らしやルールを理解

おたより

(総会委任状より)



- つづける大事さを思います。すごいことですね。(S.T.)
- コロナ禍の中 一層 御苦勞されたと思います。(T.K.)
- いつも難題山積でしょうか、前向きにがんばっていらっしゃるのに敬服します。(H.M.)
- 今年も応援します。お体に気をつけ下さい。(M.Y.)
- 継続は力ですね。寮生の通信(スピーテ)良かった。(I.S.)
- 夢をもって来日された若い方々を応援できることは大事なことだと思います。よい出会いを(T.H.)

厚生労働大臣表彰受賞!!

福祉分野等のボランティアで長年活動し、功績を残した人々に贈られる厚生労働大臣表彰。令和4年度、大阪でこの賞を受賞した2つの団体をご紹介します。

NPO法人 アジアハウス(生野区)

「NPO法人 アジアハウス(以下、アジアハウス)は、日本語学校と学生寮を一体的に運営し、留学生が日本で安心して学び暮らすための支援を行っています。」

「保証人や保証金の問題で部屋を借りることが難しい外国人学生のために、1992年に『みみかぜ寮』を建設し、部屋の提供を行ったことが活動の始まりです。これまで、多くの日本語学校に在籍する1,300人以上の学生が寮から暮らしてきました。そしてその経験を生かし、2006年に、日本での大学進学をめざす外国人のために「海風日本語学校」を開校しました」と、理事長の辻本慶子さん。

現在は、南アジアを中心にはまさまな国から来日した約100人の学生が日本語を学び、寮生活を通じて日本での慣習や季節ごとの行事などへの理解を深めています。また18人の教職員が親身になって学生たちに寄り添い、無料の昼食提供などで生活面も支えて

あります。

日本語が十分に話せない「ヨーカマー」の人やそのご夫婦たちも多くの生活している生野区。多様な国のことでもちが育ちあえる地域をめざして、「アジアハウス」協力関係による保育園による支援拠点づくりも動き出しており、今後の活動がますます楽しみです。

第一回の年代記録 日本人へ渡り最断然する外国人